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ESG新視角 【 香 港
商 報 訊 】

記者鄺偉軒報道：為提高再生金屬
應用，周大福珠寶（1929）將於明
年 推 出 100% 再 生 金 製 作 產 品 系
列。公司可持續發展總監吳華瑜表
示，待增加消費者對再生金的認知
後，將提升旗下產品使用再生金的
比例。她強調，再生金及其他黃金
品牌的生產成本相若，且純度同樣
達到 「九九九 」 水平。

【香港商報訊】記者鄺偉軒、陳薇報道：美聯儲本月
一如預期減息0.25厘，惟修改明年減息幅度由原先1厘
降至0.5厘。至於港銀最優惠利率（P），則未如11月
般 「跟足」，僅減0.125厘。分析預期，美聯儲明年1
月底議息時或按兵不動，待3月議息時才再減息。

本港時間昨日凌晨，美聯儲宣布減息後，金管局亦
宣布下調貼現窗基本利率至4.75厘。金管局總裁余偉
文表示，雖然美聯儲減息決定與市場預期相若，但相
信在可見一段時間，美息仍將處於相對較高水平，因
此預期未來美減息速度將有頗大不確定性，市民在決
定買樓、按揭、借貸決定時要小心管理風險。

1個月HIBOR創逾兩個月高位
當日，香港多家銀行亦跟隨美聯儲減息，但僅減

0.125厘。其中，奉行 「細P」的滙豐、中銀（2388）
及恒生（011），由 5.375 厘減至 5.25 厘；奉行 「大
P」的渣打（香港）、工銀亞洲及東亞（023），則
由5.625厘減至5.5厘。

美減息周期推進之際，香港銀行同業拆息（HI-
BOR）繼績抽升。其中，與樓按息率掛鈎的 1 個月
HIBOR昨創逾兩個月高位，報4.52982厘，升4.63點
子，連升4日。

中銀香港個金產品財富策略及分析處主管張詩琪
認為，觀乎美國通脹回落速度將會放慢，美聯儲因
而減慢未來減息步伐，先行管理市場預期。她估
計，美聯儲明年 1 月議息將按兵不動。隨着美聯儲
調節減息步伐， 美債息將在回落過程中出現階段性
反彈。

銀行減P減輕業主供樓負擔
港銀 「減P」，業主供樓負擔亦減輕。若貸款500萬

元、供款期為30年，在下調按息0.125厘後，實際每
月供款由原先的22803元，減少351元至22452元。

長實（1113）營業部首席經理郭子威預料，明年美
聯儲仍將多次減息，加上中央及港府推出多項利好措
施，相有利吸引投資者重回樓市。郭子威對明年香港
樓市感到樂觀，整體樓價料升逾5%，其中豪宅有望
跑贏大市。

合和實業物業總監范永雄表示，本港高息環境已持
續多年，即使利率緩慢向下，亦未見會加息。他又
指，港元跟隨美元偏強，對遊客消費或多或少有影
響，商場會透過提供優惠抵銷相關影響。
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周大福明年推再生金產品
純度達 「九九九」 水平

與一般消費品一樣，黃金產品在製成過程當中，除
了產生有害環境的物質，產品在包裝及封製時亦會製
造大量垃圾。吳華瑜表示，將透過生產過程中使用的
化學物質尋找替代品，從而減少化學物質的使用。例
如，在金飾製作過程中，難免要用上天拿水.。不過，
集團已為天拿水找到替代品。至於其他在製作產品過
程中所用上的物質，亦正研究有何替代品，減少有害
物質的使用。

吳華瑜續稱，即使部分有害物質不能找到替代
品，公司亦會檢視能否減少使用或更精準地使用。
她強調，在尋找替代品的過程中，暫未見對生產成
本造成重大影響。

至於包裝物料方面，吳華瑜表示，在一定程度
上，使用紙、塑膠、膠水亦影響環境，將審視不同
包裝物料的環境足迹，公司冀於2030年前將產品包
裝物料對環境的影響減少50%。

在各部門層面減廢環保方面，吳華瑜稱，公司鼓
勵門市使用發光二極體（LED）以及推出綠色辦公
指南，鼓勵將冷氣設定為25攝氏度或提高風速以增
舒適感。

【香港商報訊】記者韓商報道：金管局與數
碼港昨聯合公布首批生成式人工智能（GenA.
I.）沙盒參與者名單。在40多個建議方案中，來
自10家銀行和4家技術合作夥伴的15個用例被
選為GenA.I.沙盒的首批參與者。

每個用例均經過由學術界、金管局和數碼港
專家組成的評選委員會嚴格排序，重點考量用

例的創新水平、技術複雜性、對行業的預期貢
獻以及是否遵循公平使用原則。

建議用例主要圍繞提升風險管理、反詐騙措
施及客戶體驗。通過GenA.I.沙盒，銀行將探索
GenA.I.在處理大量文件和非結構化數據方面的
獨特能力，以及其對跨媒體輸入和輸出（如文
本、音頻和圖像）的處理能力。

金管局計劃在 2025 年第一季末公布
GenA.I.沙盒第二批參與者的申請程序。

吳華瑜：尋替代品
減少使用有害化學物質

吳華瑜表示，待增加消費者對再生金認知
後，周大福將提升旗下產品使用再生金的比
例。 記者 崔俊良攝

金管局公布首批GenA.I.沙盒參與者名單

再生金Q&A
何謂再生金
由精煉而成貴金屬，是來自消費品、廢品、未使

用的金屬和其他由黃金製成的物品。
如何將回收黃金造成珠寶
金屬熔化後再精煉，雜質會在熔煉過程中熔化

後，再製成戒指或金條。
再金生有何好處
對環境的影響較小，減少採購新黃金的需求。
再生金是否更道德或更永續
與一般黃金相比，再生金被視更具道德和可持

續 ，既可在不損失品質的情況下回收，同時可重複
使用。

有助減少購買新開採黃金
周大福明年將推出100%再生金製成的產品系列，包

括率先明年1月在內地推出的MONOLOGUE再生金系
列，以及於明年下半年在內地和香港同時推出 「周大
福再生金系列」。

吳華瑜指，再生金系列的產品會以專屬生產線生
產，冀藉開發再生金系列，有助公司減少購買新開採
的黃金。她坦言，再生金採購價會較一般黃金略高，
不過 「黃金的質量穩定，無論回收、燒或熔多少次，
都不會影響含量」。

目前公司旗下產品整體採購再生金比例達15%，主要
來自客戶以舊換新，或他們趁金價高位時售賣套現所
得。她續稱，未來會透過宣傳教育，鼓勵消費者將手
上黃金售回予周大福。她說： 「以結婚送贈的龍鳳鈪
為例，若消費者願意更換較新的款式，公司可將此等
金器回收。」此外，公司會為旗下周大福會員按不同
會員層級提供黃金回收優惠。

公司又期望，未來追溯再生產金的使用量，同時確保
再生金 「具有認證及負責任」的來源。至於其他系列產

品，會否加入使用再生金的含量，她表示須調整流程及
系統上的配合，包括在財務及產品系統進行提升。

參與制定再生金行業標準
除黃金外，在追溯至負責任來源方面，周大福亦訂

下目標，自明年4月1日的下一個財年起，所有新採購
的T‧Mark鑽石均可追溯至其原產國。至2029年則邁
向全部T‧Mark鑽石的來源，均可追溯至原產國，同
時致力邁向可追溯至礦場。

另外，周大福會與國際及本地行業協會和機構合作，
制定再生金行業標準。公司期望於2030年將整體排放量

減少50%；目標於2049
年，即集團成立120周
年時實現淨零排放。


